

## **ENSAYO ACERCA DE LA UTILIDAD DE LAS PRUEAS PROYECTIVAS**

### **4ª UNIDAD**

DOCENTE:

SANDY NAXCHIELY MOLINA

ALUMNO:

ALONDRA YESENIA GARCIA ARGUELLO

CARRERA:

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

CUATRIMESTRE:

TERCERO

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ, CHIAPAS; 02 DE AGOSTO DE 2020

## INTRUDUCCION

Trataremos las pruebas proyectivas, para saber de qué tratan, y cuál es su utilidad o para que nos sirven dentro de nuestro entorno y tipos de pruebas que podemos realizar.

Las pruebas o test proyectivos consisten en la estimulación a través de lo visual, y lo que capta el individuo, a pesar de que esto suene fácil o que no tenga mucha lógica, lo cierto es que hay un gran estudio detrás de todo esto, detrás de cada individuo, podemos hacer esta prueba a varios individuos, cada uno de ellos tendrá una percepción distinta. Psicotecnico-net (02 de agosto del 2020) Ante una mancha roja, un postulante puede decir que es una “manzana jugosa”, otro “sangre derramada” y otro “ el planeta Marte”. <https://psicotecnico-net.com.ar/mundo-psicotecnico/la-importancia-de-los-test-proyectivos/>. A raíz de esto nosotros no podemos deducir lo que hay en el sujeto en el cual nosotros estamos realizando esto, pero podemos darnos una idea de que está pasando en ese preciso momento, pero a raíz de esto se puede desarrollar un proceso en el que se pueda entender que es lo que realmente este sucediendo, pero para esto necesitamos una buena base de la cual partir, y así desarrollar hipótesis las cuales podremos usar para corroborar. La manera en la que todo esto funciona y lo que realmente hace que todo esto funcione es; la ambigüedad del estímulo el cual ponemos hacia el objeto, ya que de esta manera es muy difícil que este mismo oculte ciertos signos, ya que esto funciona de manera inconsciente al reaccionar al estímulo, aunque es muy difícil, puede que ciertos sujetos logren ocultar parte de esta misma. A diferencia de otros tipos de test, que funciona a base de haber formulado una pregunta con anterioridad, aquí estamos usando un estímulo el cual trabaja de manera consiente, por lo cual es más fácil para el sujeto manipular las respuestas a su favor, tal es el caso de: (psicotecnico\_net, 2020) Así, si le preguntamos a un postulante a vendedor: “¿Que te gusta más, ir una fiesta o quedarte en tu casa leyendo un libro?”, resulta bastante obvio que va a responder si aspira ser contratado. Aquí podemos observar que es más fácil observar el comportamiento real de una persona ante una situación en la cual está actuando de una manera consiente y otra en la que no.

Tenemos una gran variedad de tests proyectivos, pero sin lugar a duda uno de los más famosos y usados, el test de Hermann Rorschach, data del año 1921, el cual se basa en diez laminas, algunas de ellas son en blanco y negro, y otras a color, estas son calificadas dependiendo de la información que se obtiene del individuo, al preguntar qué es lo que ve, esto varia, ya puede ser una forma, un color o que es lo que ve dentro de esta misma lamina. Lo que se muestra en la lámina es percibido dependiendo de la situación actual de la persona a la cual se le está haciendo la prueba, ya que despierta la memoria emocional de la misma, un individuo puede ver una forma o un contenido, al mismo tiempo que otro puede ver algo completamente distinto. Los símbolos representados en estas láminas son extraídos del código genético y de los arquetipos, los cuales despiertan las necesidades de la persona, por ello mismo es que estos tests son realizados, los resultados y la información que estos nos dan, son relevantes, ya que obtenemos respuestas precisas, como ya se había mencionado antes, es muy difícil que se pueda manipular esta información el individuo, ya que se trabaja de una manera inconsciente al aplicar cualquier tipo de test proyectivo. Aunque se haya hablado en este caso del test de Rorschach, no es el único, tenemos el test de Murray, con su T.A.T el cual es aplicado mayormente a personas con una edad mayor, esta se compone por 31 láminas, pero solo se aplican 20, dependiendo de la edad del paciente y de su sexo biológico, otro tipo de test es el temáticos infantiles, técnicas expresivas o gráficas y técnicas asociativas. Podemos observar que a pesar de que estamos hablando de un tipo de test, en este caso el proyectivo, dentro de este hay una gran variedad de ellos, los cuales se aplicaran según el tipo de persona, su edad, su sexo y que es a lo que queremos llegar con el paciente que estemos tratando.

En conclusión, tenemos pruebas las cuales a pesar de lo complejas que pueden llegar a ser debido a la dificultad para tener una conclusión de un momento a otro, cuando tenemos el material para poder corroborar lo que estamos tratando sabemos que tenemos un diagnóstico más acertado, ya que como se mencionó anteriormente el paciente trabaja de una manera inconsciente ante este tipo de pruebas, de esta manera refleja al mundo exterior todo lo que hay en el mundo interior del mismo, de manera que ni siquiera él pueda saber o interpretar lo que está reflejando, y sea más difícil que el sujeto manipule la información que nos está proporcionando. Estas pruebas se basan en escenas breves, palabras o imágenes ambiguas, que esto es la clave, la ambigüedad que hay en estas pruebas para lograr que el paciente refleje todo ello. Para poder llevar a la práctica estas pruebas tiene que haber

mucha preparación detrás del profesional que aplique esto, debido a su complejidad, pero los resultados que podemos obtener son claros y en su mayoría precisos, debido a todos estos factores es que es tan importante y tiene una gran utilidad el aplicar pruebas de tipo proyectivas cada que sea posible.

## **BIBLIOGRAFIA**

- <https://psicotecnicos-net.com.ar/mundo-psicotecnico/la-importancia-de-los-test-proyectivos/>
- [https://es.wikipedia.org/wiki/Hermann\\_Rorschach#Test de Rorschach](https://es.wikipedia.org/wiki/Hermann_Rorschach#Test_de_Rorschach)
- <https://psicologiaymente.com/personalidad/tests-proyectivos>